

J. GUZMAN RECHAZO JUICIOS DE M. DE EDUCACION:

UDI Planteó que Partidos de Izquierda Son Responsables De Movimientos Violentistas

- Senador calificó de "inaceptables y peligrosas" las declaraciones de Ricardo Lagos, en cuanto a que grupos extremistas son secuela del régimen anterior.

El senador de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Jaime Guzmán, refutó ayer las afirmaciones del Ministro de Educación, Ricardo Lagos, en cuanto a que grupos extremistas como el Movimiento Juvenil Lautaro (MJL) son secuelas del régimen anterior. Planteó que, por el contrario, dichas organizaciones surgieron al amparo de partidos como el Socialista que en décadas pasadas adhirieron a la violencia como forma de lucha política.

En conferencia de prensa, Guzmán dijo que las apreciaciones del Ministro Lagos "son inaceptables y peligrosas".

"Son inaceptables porque no se puede afirmar que el Frente Lautaro sea una secuela inevitable del régimen anterior, sino que, en verdad, es una secuela de la aceptación que diversos grupos marxistas hicieron en el pasado de la violencia como método de acción política y entre esos grupos está el Partido Socialista que integra el propio Ministro Lagos", acotó.

Precisó que el PS adoptó oficialmente en 1967 —en pleno régimen democrático y durante el Gobierno de Eduardo Frei— no sólo el marxismo-leninismo, sino también privilegió el uso de la violencia como método para alcanzar el poder político.

Agregó que en ese tiempo surgió el MIR, grupo terrorista que, al igual que el MJL, se inició con un pequeño sector juvenil, pero que después ejecutó gravísimos hechos de violencia que conmovieron al país.

Recordó además que estos grupos junto al Partido Comunista integraron el Gobierno de la Unidad Popular, donde la violencia volvió a ser admitida por sectores marxistas en todo ese período, que, en ciertos casos, han abandonado hoy dichos predicamentos.

"Lo que, en síntesis, ocurre con el Movimiento Juvenil Lautaro es que se trata de un grupo que ha seguido las aguas que sembraron los grupos marxistas en la década del '60 y a principios de la del '70 y que no han evolucionado ni se han renovado como algunos sectores socialistas, sino que permanece en sus mismas posiciones tradicio-

nales de aceptar la violencia como método de acción política, en la cual, por lo demás, también continúan el Frente Manuel Rodríguez y el Partido Comunista que, de algún modo, respalda estas actividades", sentenció.

Guzmán puntualizó que los juicios de Lagos son también "extremadamente peligrosos" porque, al pretender situar al MJL como una supuesta secuela del régimen anterior, se está de algún modo atenuando o disminuyendo la responsabilidad de quienes fomentan la violencia política y de quienes la legitiman como método válido de acción en la vida cívica.

"No se puede sostener que ello responde a una secuela inevitable —insistió— porque, entonces, pasa a ser algo que de algún modo resulta también no imputable a quienes lo ejecutan... Pienso que por este camino se llega siempre a resultados o a desenlaces muy peligrosos que muchas veces no han estado en la voluntad de quienes los impulsan", enfatizó.

Requerido si, entonces, no es conveniente que Ricardo Lagos siga al frente del Ministerio de Educación, respondió que, si de él dependiera, pondría en el cargo a alguien que compartiera los principios y valores fundamentales que inspiran a la UDI. "Pero, naturalmente no puedo impugnar que el actual Gobierno, que tiene dentro de sí al PS, coloque a uno de sus personeros como Ministro de Educación. Lo que me parece importante —añadió— es salir al paso de afirmaciones especialmente equivocadas y graves que realiza éste frente a un hecho que está conmoviendo al país y que puede realmente tener proyecciones insospechadas, aunque hoy se presente con alcances circunscritos como es la acción violentista del Frente Lautaro".

Consultado si la postura ideológica de Lagos ha influido la política educacional, señaló que es muy prematuro juzgar eso porque la gestión del actual Gobierno sólo tiene meses. No obstante, precisó que existen "síntomas preocupantes" en ciertas expresiones del Ministro sobre modalidades de acción del Estado en las que se atisban principios que inspiraron a la ENU.